

SÍNTESIS DE MEDIOS ELECTRÓNICOS

MATUTINA	RADIO
<i>Viernes 30 de Noviembre de 2007</i>	
EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)	NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión)
PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR)	TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca)
PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio)	NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica)
AI. Al Instante (Radio Capital 1450 am)	V10. Visión 10 (Cable Com)

POLÍTICA

La Secretaria de educación, **Guadalupe Murguía Gutiérrez**, debido a su trayectoria en la administración pública, es un buen prospecto para la Alcaldía capitalina, indicó el rector de la Universidad Autónoma de Querétaro, **Raúl Iturralde Olvera**. (NC)

La licenciada **Guadalupe Murguía** ha acreditado que puede realizar buenas labores dentro de la administración pública, aseguró el rector de la máxima casa de estudios, **Raúl Iturralde Olvera**. (EL)

La mayoría de los actores políticos del estado coinciden en que **Guadalupe Murguía**, secretaria de educación no está haciendo campaña a pesar de su destape. (EL)

Entrevista. **Edmundo Guajardo**, dirigente estatal del PAN, comenta que el presupuesto que se dio el día de ayer se debe dirigir a obras de acciones para concretar todos los grandes proyectos de obra que el gobernador planteó. Es un presupuesto grande, ambicioso que le va a permitir al gobernador cumplirle a los queretanos. Comenta que el presidente **Felipe Calderón** ha hecho un buen trabajo que gracias a las reformas permitidas Querétaro ha podido sacar lo que el país necesita. El presidente fue claro en decir que se necesitan leyes, trabajo, inversiones, para darle a la gente que tenga trabajo y solucionar sus problemas. En el tema de **Guadalupe Murguía** comenta que se enteró y platicó con diferentes personas y el acto, le queda muy claro, que fue del DIF; la oradora principal fue Guadalupe Murguía pero no era un discurso para buscar una candidatura; el mensaje es elevar el nivel de la mujer en la política, que la mujer, no importa la condición, deberían participar. No es un destape, se le dio otro tono. Así mismo, **Francisco Domínguez** va en el sentido de **Chucho Rodríguez** donde dice que él y **José Calzada Robiroza** son los mejores para la candidatura. El objetivo es que no se deben adelantar, hay que esperar el tiempo, no es necesario empezar a moverse cuando el partido no ha sacado convocatoria; se va a respetar el tiempo para todos. Se tienen otras cosas más importantes por cumplir en este momento, que adelantarse a una candidatura. Habrá sanciones si se da y se seguirá trabajando en la comisión para tomar las medidas correctas. No hay campañas, hay que esperar los tiempos y las formas dentro del partido para pensar en una candidatura para el 2009. (EL)

El Instituto Electoral de Querétaro debe iniciar de oficio, sanciones para los adelantados, no sólo actuar por denuncia, indicó el dirigente estatal del PRD, **Pablo González Loyola Pérez**, quien dijo, serán presentadas dos quejas contra los funcionarios **Francisco Domínguez y Guadalupe Murguía**. (NC)

Aunque el dirigente del PRD municipal, **Ramiro Trejo**, señala que esperan los lineamientos para las campañas y precampañas, es inevitable que exista actividad política y se hable de ello. (NC)

Aún está en análisis la petición de la CEA de mantener como información reservada parte del proyecto Acueducto 2, informó el comisionado secretario de la Comisión Estatal de Información Gubernamental, **Juan Pablo Jiménez**. (NC)

El estudio de métrica de la transparencia y que le da malas calificaciones al ejecutivo, legislativo, judicial y municipio de Querétaro en materia de transparencia, no tiene una metodología clara y por lo tanto no refleja la realidad, afirmó el Presidente de la Comisión Estatal de Información Gubernamental, **Miguel Servín del Bosque**. (NC)

LEGISLATURA

Después de algunos años, el poder ejecutivo entregó al fin a la legislatura, el documento rector de la reforma del estado, conformado por 2 mil 500 propuestas, de acuerdo a lo que informó el diputado Presidente de la mesa directiva, **Roberto Carlos Cabrera**. (NC)

Cabeza. Ya se entregó la reforma del estado, pero los diputados no estuvieron presentes, debido a que no se les aviso. (EL)

Cabeza. Califica como elitista e irregular, la entrega del documento rector de la reforma del Estado, la Presidenta de la junta de concertación política, **María de Jesús Ibarra**, quien precisó que se rompió el acuerdo, que consistía en la entrega a toda la mesa de reforma, que incluía a varios actores sociales. (NC)

La diputada del PRD, **Consolación González Loyola** denunció ayer en tribuna de la legislatura, que no se está respetando la eliminación de publicidad personalizada. Destacó los casos de los diputados Alonso Valdovinos, Héctor Perusquía y Adriana Fuentes, pero dijo que en sus casas de enlace, todos los legisladores panistas tienen mantas con su nombre e imagen. (NC)

Cabeza. La diputada **Carmen Consolación González Loyola**, hizo una invitación importante para que se retiren las fotografías de los funcionarios públicos que aun se encuentran en el Estado. (EL)

SECCIONES

Rafael Rodríguez Tolentino opina que no ha habido ningún destape, sino que la trayectoria de **Guadalupe Murguía Gutiérrez** tiene un reconocimiento. Hay que esperar las nuevas reglas en materia electoral en el Estado y por lo pronto, en vez de hacerle un favor, le hacen un daño ahora. Comenta que el presupuesto de Querétaro se ha dicho que se va 90% al gasto social, pero ese es un concepto muy amplio, que debe ser precisado. Hace falta infraestructura urbana y no es necesario que las obras se hagan tratando de llevar agua a su molino en un año preelectoral. (NC)

ECONOMÍA Y NEGOCIOS

Se incrementa en un 20.87% el presupuesto de ingresos en el Estado; se ubica en 14 mil 566 mdp. El 90% de los egresos se destinará al gasto social, informó el Secretario de planeación y finanzas, **Manuel Alcocer Gamba**. (PC)

Tras que funcionarios de gobierno del estado entregaron su proyecto de presupuesto de ingresos y egresos 2008 a la mesa directiva del congreso local, **Manuel Alcocer Gamba**, dio a conocer que a partir del 1 de enero se cobrará un impuesto estatal de 4.5% en la venta de vinos y licores y habrá también un ingreso por 118 mdp por el impuesto adicional a la gasolina. (NC)

Cabeza. Ayer por la mañana ya ingresó a la legislatura la ley de ingresos del estado para el 2008, aseguró **Eric Salas González**, presidente de la comisión de planeación y presupuesto de la LV legislatura. (EL)

Después que ayer recibiera la comisión de planeación y presupuesto, de manos del ejecutivo, entrarán en trabajo permanente para la distribución de los recursos, indicó el diputado **Eric Salas**, quien aseguró que se enfatizará en el gasto social. (NC)

Cabeza. Se espera un repunte en las ventas del 15 y hasta el 18% en el sector restaurantero en esta época navideña, así lo aseguró **Ricardo Veraza Peñaloza**, presidente de la CANIRAC en Querétaro. (EL)

La Caja Inmaculada es la primera en ofrecer créditos hipotecarios; ya entregó los primeros empréstitos a familias con ingresos menores a 5 salarios mínimos. (NC)

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN

Cabeza. Se prevé un incremento del 18% al presupuesto de la Universidad Autónoma de Querétaro, señaló **Raúl Iturralde Olvera**, rector de la máxima casa de estudios. (EL)

Entrevista. **José Felipe Malagón**, jefe del departamento de planeación del instituto nacional de educación para los adultos, el INEA, comenta que hubo una firma de convenio con el instituto mexicano de la juventud. Se invita a todos los jóvenes con antecedentes escolares, que haya quedado trunca su primaria o secundaria, para que puedan presentar un examen de diagnóstico, lo acrediten y puedan terminar sus estudios básicos y se puedan emplear. La finalidad es que la gente que no terminó sus estudios continúe; tiene validez oficial por parte de la secretaría de educación. En Querétaro, los exámenes serán en la Plaza comunitaria de Santa Rosa, a un costado del estadio Corregidora, en Sanfandila en Pedro Escobedo. El sábado y domingo son los únicos días para hacer estos exámenes. En 5 días se les entrega el resultado y a más tardar en 15 días aquellos que hayan acreditado, se les extiende su certificado. **Ami Guerrero Guerra**, coordinadora de auto empleo, comenta que en el resto de Querétaro, el 30% de la población abarca este sector de 15 a 29 años; hay que sumar esfuerzos para que el mayor número posible de jóvenes que estén en esa situación poder captarlos y que acrediten su examen. (EL)

SOCIEDAD

Cabeza. Con una inversión de 660 mil pesos, el instituto queretano de la juventud "pulso joven" abrió el quinto centro interactivo poder joven, ahora en Santa Rosa Jáuregui, que apoya la convivencia integral de los jóvenes queretanos de aquel lugar, según lo informó **Leonor Mejía Barraza**, directora de pulso joven. (EL)

Entrevista. **Luís Pauling y Carlos Vargas**, miembros activos de la organización Club Correcaminos, invitan a participar en la carrera de bicicleta que se llevará a cabo este domingo 2 de diciembre a las 8 de la mañana. La salida será de Júrica hasta San Miguel de Allende. Hasta el día de hoy llevan 500 participantes y se espera un poco más de gente. A los participantes se les da un jersey, asistencia en el camino, comida llegando a San Miguel de Allende y transporte para la gente y las bicicletas de regreso. En el centro de San Miguel los recibe el presidente municipal, en la unidad deportiva se hace la comida con rifas que proporcionan los patrocinadores. Hay que revisar bien la bicicleta para no tener percances en el camino, usar casco y guantes: si no hay casco no hay paseo. La inscripción es de 300 pesos, incluye el jersey, transporte y comida. Las edades son de los 13 años en adelante. Esto se hace para obtener un recurso y ayudar a las instituciones que lo necesitan. En este caso es ayudar a la casa María Goretti, es un albergue de niñas con síndrome Down. (EL)

Entrevista. **Miguel Ángel Álvarez**, presenta su libro de temas de amor, como una forma de recordarnos e invitarnos a que nos disfrutemos como pareja. El libro contiene, momentos de amor

que buscan que haya un fondo más sólido en todo lo que hacemos; busca contrarrestar lo malo que vemos en los medios y reciben nuestros hijos. El libro se vende en puestos de revistas de jardines de la hacienda, plaza del parque y afuera de la USEBEQ. (NC)

MUNICIPIOS

Destinará el municipio de Querétaro, cerca de 83 mdp, equivalentes al 12% del presupuesto, para la seguridad el próximo año, informó el Alcalde **Manuel González Valle**. (NC)

Cabeza. Respecto al tema de seguridad, el presidente municipal de Querétaro, **Manuel González Valle**, expresó que hace falta destinar más recursos en capacitación y equipo a los elementos policíacos, y dijo que el municipio de Querétaro destinará un 12% del presupuesto para esta dependencia el próximo año. (EL)

Cabeza, Zonas comerciales y bancarias se reforzarán con elementos de tránsito municipal durante la temporada navideña, informó **Armando Sánchez Estrada**, titular de la dirección de tránsito del municipio de Querétaro. (EL)

Cabeza. Segundo datos de tránsito municipal, los accidentes automovilísticos disminuyen hasta en un 10% en esta temporada decembrina. (NC)

Cabeza. Aumentará el 4.66% al predial en San Juan del Río, comentó el edil **Jorge Rivadeneira Díaz**. (EL)

Cabeza. Con una inversión de 150 mdp, se construirá en San Juan del Río una planta tratadora de agua, indicó **Jorge Rivadeneira Díaz**. (EL)

ECOLOGÍA Y SALUD

Cabeza. Se declaró edificio libre de humo de tabaco a las oficinas del Régimen estatal de protección social en salud. Estas dependencias deben poner el ejemplo a todas las demás, dijo el secretario de salud en el estado **Rafael Ascencio**. (EL)

Se organizó una colecta en beneficio de la fundación Ándale, con el objetivo de apoyar a las familias que tengan niños con problemas auditivos, con la expectativa de juntar 90 mil pesos, según informó **Lourdes Morales**, vocal de dicha institución. (EL)

LABORAL

Cabeza. Iniciaron las negociaciones de incremento salarial entre la administración estatal y el Sindicato de Trabajadores al Servicio de los Poderes del Estado, en el que solicitan un aumento del 10%, informó el oficial mayor, **Luis Miguel Sánchez Canterbury**. (NC)

Cabeza. Un incremento del 12% directo al salario, es lo que se pedirá en el pliego petitorio que presentará la siguiente semana el STEUAQ, ante la junta de conciliación y arbitraje, informó **Martha Padilla**, secretaria general de la STEUAQ. (EL)

JUSTICIA Y SEGURIDAD

El incremento de 10% que propone el ejecutivo para el Tribunal Superior de Justicia, es insuficiente, apuntó el magistrado Presidente, **Jesús Garduño Salazar**, quien enfatizó que se respetará la decisión de la legislatura y se trabajará hasta donde los recursos lo permitan. (NC)

Cabeza. Compartir estrategias y fortalecer el tema de la seguridad de los municipios, es el objetivo de la reunión del comité técnico de la seguridad pública, de la asociación de municipios de México, AC, que se reunió este jueves en la capital queretana. (EL)

Se reúnen 35 jefes de policía municipal del país en Querétaro, con el fin de trazar un plan nacional de combate a la delincuencia. (NC)